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 “EL TEATRO DE CARPA AÚN VIVE”            
Hola amigas y amigos, reciban un saludo 

y gran abrazo; hoy quiero compartirles la 
gran sorpresa que me llevé cuando un amigo 
y compañero de la APENAC (Asociación de 
Periodistas y  Escritores de Nayarit) Jesús Carrillo 
y su Esposa  me hacen una invitación a cantar 
a un “Teatro de Carpa” llamado  “Ofelia”, aquí 
en la Ciudad de Tepic, y me quedo admirada 
de que aún existan esas Carpas de antaño y 
de verdad lo comprobé el Viernes 10 de Julio 
que asistí por mi interés de comprobar que aún 
viven, que aún sobreviven.  

“Las carpas Mexicanas fueron un tipo de teatro 
ambulante muy popular en México a inicios del 
siglo XX, hasta su práctica desaparición a fines 
de la década de 1960. Su nombre responde 
al de la infraestructura desmontable, portátil 
y con techo de lona, como la de los circos, 
empleada para sus giras itinerantes por pueblos 
y ciudades. A diferencia de los circos clásicos, 
representaban una mezcla de números de teatro 
muy sencillos (sin gran elaboración escénica), 
humorísticos o satíricos, musicales y cercanos 
al género de las revistas populares. Surgieron 
en la capital mexicana y luego en otras ciudades 
del país, en sustitución del "teatro de los ricos", 
cuyas funciones poco o nada tenían que ver 
con el pueblo llano y cuyos precios estaban 
fuera del alcance de sus bolsillos. En la época 
posrevolucionaria, de 1930 a 1959, la gente del 
barrio veía llegar un destartalado camión que 
descargaba lonas, cuerdas, tablones, algunos 
para armar el templete o escenario, otros, a 
veces, para hacer una especie de camerinos, 
y otros para improvisar las bancas donde 
se sentaría el público (las sillas plegadizas, 
de madera primero, y de lámina más tarde, 
llegarían después). La curiosidad los hacía 
detenerse para ver cómo se iba armando un 
modesto lugar para espectáculos... ese instante 
lo aprovechaba el pregonero para anunciar a 
los artistas que presentarían en cada una de 
las "tandas".

La mayor parte de las carpas, sobre todo 
a los inicios, presentaban principalmente a 
cómicos, bailarinas y cantantes, en ocasiones 
algún mago o prestidigitador y también 
malabaristas o ventrílocuos. Jesús Martínez 

«Palillo» y Fernando Soto Mantequilla, -entre 
otros cómicos, cantantes y bailarinas-, fueron 
un fenómeno de las carpas como ámbito de 
la diversión popular que está muy ligado al 
acontecer social del pueblo.”(Wikipedia)

Después de ésta información quiero decirles 
que me transporté a esos años, a ésa época 
cuando llegué frente a la Carpa “Ofelia” ubicada 
en la Calle Ixtlán a un costado del Oxo del 
Infonavit Los Fresnos, con sus luces y el anuncio 
de la “Cía. Hermanos Cervantes Varela” y la 
fotografía de sus “Fundadores” con una frase 
que me encantó: “Para nosotros la Risa es 
cosa seria” y en verdad así lo comprobé con 
sus excelentes actuaciones en una Comedia 
que hacen reír a carcajadas a todo el público 
especial que asiste desde las 8 de la noche 
diariamente con temas  diferentes y actuales, 
mencionando en sus diálogos lugares y 
personalidades de la Ciudad y del Estado. Esa 
noche especial presentaron la Comedia “A la 
Juventud lo que pida”  con excelentes actores 
como; Gina y Ramón en el papel de Padres, 
como el “Borracho” Beto, como “Drogadicto” 
Toño, quien es familiar directo de “Ofelia”, 
“Drogadicta” Kassandra, “Bailarina” Vero y de 
“Joto” Junior. En la segunda parte hubo una 
Variedad donde cantó la joven Kassandra 
con el peculiar estilo de Alejandra Guzmán, 
y después ella misma presentó un Sketch 
súper simpático,  y posteriormente anunció mi 
presentación donde interpreté dos canciones: 
“Como te extraño” de Leo Dan y “Ódiame”, 
disfrutando y haciendo cantar al público 
Nayarita que aún quiere revivir el Teatro de 
Carpa, quienes vienen desde Guadalajara con 
algunos Actores y Comediantes de la Ciudad 
de México, además como el último número la 
presentación del comediante: “Cuco” en su 
personaje de “El Indio” que bailó y cantó con 
una gracia y destreza sin igual 

Los invito para que disfruten de éstas 
funciones de un Teatro de Carpa que aún 
Vive y sobrevive para que lleven a sus hijos 
e hijas y puedan apreciar ésa magia especial 
de nuestras tradiciones desde los años 30´s. 
Gracias por leernos, reciban un gran abrazo 
y primero Dios tengo una cita con ustedes 

En su más reciente visita al municipio 
tabaquero de SANTIAGO IXCUINTLA, el 
senador de la república y líder nacional de 
la CNC, Manuel  Humberto Cota Jiménez, 
manifestó su total molestia por que pese a 
los graves problemas económicos por los 
que atraviesan los productores de tabaco no 
solo de la región, sino de todo NAYARIT, las 
empresas tabacaleras que históricamente 
han sido compradores de la solanácea a 
los agricultores locales, sucede que para 
obtener mejores ganancias ahora lo están 
importando a países productores de América 
del Sur, lo cual dijo el senador, no se vale 
y de paso todavía vienen  a procesarlo a 
NAYARIT, según ellos disque para ayudar 
a los campesinos NAYARITAS. 

Por lo anterior señaló que ya se está 
procediendo a instaurar aranceles a la 
importación de este producto mediante una 
iniciativa de ley que se está promoviendo 
para que muy pronto sea aprobada en el 
Congreso de la Unión  y pueda entrar en 
vigor, y así se pueda  frenar el desmedido 
contrabando del tabaco que entra al país 
sin ninguna restricción, con lo cual se 
daña enormemente la economía de los 
campesinos productores en el estado. 
Aunque también comisariados ejidales 
del municipio coincidieron en que no solo 
los productores de tabaco tienen serios 
problemas con las importaciones de 
tabaco, ya que también los campesinos que 
siembran maíz y frijol, en cada temporada 
tiene que enfrentarse con las desmedidas 
importaciones de granos que los grandes 
comercializadores del país con toda facilidad 
introducen al mercado nacional por la 
frontera norte, de esta manera afectan los 
precios de garantía y los campesinos que 
producen a mayores costos como los de 
NAYARIT se ven imposibilitados para poder 
competir con los precios de importación y 
en consecuencia apenas logran sacar la 
inversión y alguna escasa ganancia y a 

veces ni eso. 
Por estas causas, aseguran que muchos 

agricultores consideran que el campo ya 
no es rentable y optan por rematar sus 
propiedades al mejor postor. Pero eso no 
es todo, ya que los campesinos aparte de 
competir con las importaciones de granos, 
también tienen  que batallar con la jauría de 
“Coyotes” que cada temporada los acosan 
para comprarles a los precios más bajos 
del mercado. Hay quienes afirman que los 
“Coyotes” son un mal necesario para el 
campesino, debido a que a falta de dinero 
para la siembra y para mantener a la familia, 
son los que los financian para hacer frente 
a esos gastos con el compromiso de que 
se les venda a ellos la producción. 

Y es que, los de la Financiera Rural nada 
más se hacen “Güeyes”, los traen vuelta 
y vuelta y no les prestan nada, aparte de 
que la banca comercial y los usureros les 
prestan a intereses muy altos, es por eso 
que son muchos los campesinos que en 
cada temporada caen en las garras de 
los “Coyotes”. Por cierto que a este feroz 
depredador, constantemente los nuevos 
gobiernos tratan de exterminarlo para 
que ya no dañe tanto la economía de los 
campesinos, pero ante esta situación la 
autoridad ha demostrado que le resulta 
imposible erradicarlo, ya que desde tiempos 
históricos, políticos encumbrados han estado 
metidos en este negocio y no solo se han 
hecho millonarios estando pegados toda su 
vida en la ubre del presupuesto ostentando 
cargos de representación popular, sino 
también lo han hecho desempeñándose como 
viles “Coyotes”, enriqueciendo a costas del 
hambre y sudor de los ejidatarios y de eso 
tenemos muchos ejemplos que el campesino 
conoce y de sobra, como la Gumer y muchos 
otros protegidos por el poder político que 
se han enriquecido a costa del hambre y 
sudor de los campesinos NAYARITAS que 
cada vez siguen más amolados.

Productos del campo entran de contrabando 
al país dañando la economía campesina

¡DE CULTURA Y 
ALGO MÁS! 

Por: Liliana Hernández 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

próximamente, y espero sus comentarios, 
opinión o un mensaje a mi correo: lilyher_23@

hotmail.com  al Facebook: Liliana Hernandez 
o al Whatsap (311)109-41-51.
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Roban celulares, tabletas,15 mil pesos a 
delegación futbol- sub 8 Torneo Cancún

* Estiman que el homicidio de quien luego fue hallado 
en Ciudad del Valle, ocurrió alrededor de la una de la 

madrugada. 

Ejecución del profe Chacón 
López, en su casa de Menchaca 

Niegan suspensión definitiva 
a maestros que se ampararon 

contra evaluación 

Por Oscar Verdín Camacho 

Alrededor de la una de la madrugada 
del ocho de julio, el maestro jubilado 
Sergio Javier Chacón López fue 
asesinado en su domicilio de la colonia 
Menchaca, por la calle 21 de Marzo. 

En uno de los baños de la casa, 
el o los autores del crimen, utilizaron 
diversas herramientas como machete, 
marro, cuchillo, para arrancarle las 
piernas, los brazos y quitarle la piel de 
la cara, al estilo de las ejecuciones de 

narcotraficantes.
Antes del amanecer, el cuerpo de 

Chacón fue abandonado por la calle 
Génova en el fraccionamiento Ciudad 
del Valle, que colinda con la Menchaca. 
Fue llevado en un automóvil de su 
propiedad.

La identidad del cadáver se habría 
conocido a través de un procedimiento 
de búsqueda mediante huellas dactilares. 
Las mismas coincidían con documentos 
de un trámite en oficinas de tránsito.

Una vez arrojados los datos que 

apuntaron al maestro jubilado, se obtuvo 
una orden de cateo, confirmándose que 
el homicidio se produjo en su domicilio, 
donde se obtuvieron muestras de sangre. 

El responsable, que presumiblemente 
era conocido de la víctima, habría 
intentado hacer una limpieza en el lugar.

Este martes, el titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) Édgar Veytia 
indicó en conferencia de prensa que 
el presunto responsable recientemente 
recuperó la libertad de la penal de Tepic. 

Por: Bertha Alvarez 

La selección de futbol de Nayarit, 
categoría sub 8, fue victima de robo 
en el hotel, Babad de Camerún, ciudad 
a la que fueron a participar en  el 
campeonato nacional de la especialidad 
que se disputa esta semana, donde 
hoy venció en su primer encuentro al 
equipo michoacano.

De acuerdo con la información 
proporcionada por uno de los 
entrenadores,  la delegación de Nayarit 
compuesta por padres de familia y los 

futbolistas, llegaron al hotel, dejaron 
sus pertenencias y se trasladaron al 
estadio de futbol donde se llevaría a 
cabo el evento inaugural.

Cuando regresaron al hotel se 
dieron cuenta de que sus pertenencias 
habían sido saqueadas, en el recuento 
de los artículos y pertenencias que les 
sustrajeron sumaron un faltante de 15 
mil pesos, celulares, tabletas.

Es de mencionar que la delegación 
nayarita fue la única que sufrió el robo 
de sus pertenencias, la policía municipal 

detuvo a empleados del hotel para 
deslindar responsabilidades.

Los familiares hicieron a las 
autoridades nayaritas para solicitar 
el apoyo que hoy requiere la delegación 
que perdió sus pertenencias, dinero 
en efectivo para que los apoyen con 
recursos que puedan solventar sus 
gastos. 

Eso no bajo la moral a los guerreros 
ya que en su primer encuentro, la sub 
8 ganó su primer encuentro contra 
Michoacán:

Nayarit Selección Sub-8 vence a 

Por Oscar Verdín Camacho 

Juzgados de Distrito en Tepic han 
negado la suspensión definitiva a 
muchos maestros que interpusieron 
amparos contra la evaluación, de 
la  fueron notificados hace unas 
semanas.

Contra la negativa de la suspensión, 
los docentes podrán interponer 
recursos de revisión ante tribunales 
colegiados. 

Los quejosos creen que los 
juzgados federales están siguiendo 
la “línea” marcada por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
que recientemente resolvió amparos 
en contra de maestros, validando la 
Ley General del Servicio Profesional 
Docente.

“DE ORDEN PÚBLICO E INTERÉS 
SOCIAL”

Por ejemplo, el Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo en Tepic, explicó el por 
qué de la negativa de la suspensión 
definitiva, respecto a que los maestros 
tildan de inconstitucionales varios 
artículos de la citada ley, los cuales, 
precisa así:

“…son de orden público e interés 
social, dado que los artículos 
reclamados tienen por objeto que 
las autoridades educativas, evalúen el 
desempeño docente como estrategia 

para el mejoramiento de la calidad 
educativa, pues de concederla –la 
suspensión- sería reducir a nada 
el derecho de educación de los 
menores de edad, atentando contra 
la interdependencia e indivisibilidad 
de los derechos humanos, lo cual 
no puede ser sustentado por un 
órgano protector de dichos derechos, 
quien en todo momento deberá 
velar por el interés superior de la 
niñez mexicana, que tiene como 
derecho humano elemental el de la 
educación de calidad, como lo ordena 
la constitución mexicana, la cual es 
de orden público e interés social.

“Además de que la sociedad se 
encuentra interesada en que los 
servicios que prestan los profesionistas 
del ramo de la educación cuenten 
con la calificación que demuestre el 
entrenamiento, habilidad, destreza 
y pericia necesarias para el buen 
desempeño de su función. 

“De ahí que resulte notoriamente 
improcedente la medida cautelar 
solicitada, pues de concederse se 
afectaría de manera trascendental el 
orden público e interés social de la 
colectividad y el derecho humano de 
la niñez mexicana a una educación 
de calidad”.

Los maestros podrían interponer 
recurso de revisión, o bien esperar 
a que se resuelva el fondo de los 
amparos.

* “De concederse –la suspensión-, se 
afectaría de manera trascendental el orden 
público e interés social de la colectividad 
y el derecho humano de la niñez mexicana 

a una educación de calidad”, resume un 
Juzgado de Distrito. 

Michoacán en su primera prueba.
Este martes 14 de Julio inicio el 

Torneo Nacional de Fútbol Sub-8 en su 
etapa de grupos, con la participación 

de Nayarit, donde su primer rival fue 
la Selección de Michoacán a la que 
vencieron con el marcador de un gol 
a cero.
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Se pretende contar con 30 camiones de 
basura para cubrir demanda: René Alonso

Políticos, funcionarios y altos empresarios 
no pagan agua ni predial: David Guerrero 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Antes de que llegaran los 
10 nuevos camiones recolectores de 
basura, ya había en existencia 17 de 
ellos laborando, y en unos días más 
se van a mandar a reparar 3 más para 
facilitar esa labor en las diferentes 
rutas, y tener una flotilla de 30 unidades 
trabajando para el municipio de Tepic 
en beneficio de la ciudadanía, que 
merece toda nuestra atención”, así 
fue expresado en entrevista, por el 
Regidor del PRD en el Cabildo de 
Tepic, René Alonso Herrera Jiménez.

Por lo que abundó, “hoy se cuenta con 
una nueva ruta y una nueva estrategia 
en la modalidad de la recolección de 
la basura, se ha planteado de que 
sea casa por casa y que esperen a 
que pase el sonido de la campana, 
ya que se va a volver a retomar este 
método, y se va a trabajar en el tema 
de la basura por cada uno de los 
domicilios, ahorita nada más va a ser 
en algunos puntos, pero la intención 
es de que sea en todas las colonias 

y en toda la capital para que se vaya 
concretizando de esta manera”.

El Regidor por el partido del Sol 
Azteca, René Alonso Herrera Jiménez, 
añadió, que una vez que se cuente con 
el total de las unidades, estas se van 
a distribuir tanto en la ciudad como en 
la zona rural, en lo referente a la limpia 
de las alcantarillas, también existe una 
estrategia para limpiarlas, se sigue 

trabajando en ellas, se inició antes de 
que arrancara el temporal de lluvias y 
se tendrá que incrementar el trabajo y 
las rutas, para que estas lluvias que 
han caído en estos últimos días en la 
ciudad no perjudiquen.

Abundó el entrevistado, que en 
el tema de las luminarias, “también 
tenemos algo planteado ya que soy 
parte del Comité de Adquisiciones, y 
ya hemos platicado con la licenciada 
Natalia Rojas, para que también 
se compren balastros y focos para 
empezar a reparar esas luminarias 
descompuestas, y el alumbrado público 
de la ciudad y en la zona rural se 
empiece a rehabilitar”.

Por último señaló, “o sea pues no 
vamos a dejar de trabajar durante 
nuestro trienio en beneficio de la 
ciudadanía tepicense, estaremos muy 
al pendiente de todos y cada uno de los 
problemas que aquejan día con día a los 
habitantes de las más de 400 colonias 
que existen en la capital nayarita, como 
de sus poblados aledaños”.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El tesorero del 
ayuntamiento de Tepic, David Guerrero 
Castellón, insistió que para que la 
administración esté en condiciones 
saludables para mejorar y otorgar los 
diferentes servicios a la población, se 
hace necesario que los usuarios paguen 
dichos servicios, ya que no se puede 
exigir sin cumplir con obligaciones.

Lo anterior al preguntarle sobre si 
los políticos, funcionarios, áreas de 
gobierno tanto municipal, estatal y 
federal, así como empresarios, pagan 

sus contribuciones, a lo que añadió que 
desgraciadamente, la lista de morosos, 
quienes no pagan y no quieren pagar 
esos servicios son precisamente 
políticos, funcionarios de todos los 
niveles incluyendo claro está los de 
primer nivel,  grupos empresariales, 
así como empresarios en lo particular.

Reconoció que el ayuntamiento 
lo que anteriormente no hacía por 
pagar el servicio de agua al SIAPA, 
hoy lo hace, al grado de que le pagó 
un adeudo de un poco más de los 7 
millones de pesos, y en el caso de las 
oficinas diversas del gobierno estatal, 
estas también ya están pagando ese 
servicio.

Al preguntarle sobre los nombres 
de esos funcionarios, políticos y 
empresarios, el tesorero, David Guerrero 
Castellón que prefería reservarse esos 
nombres, para no incurrir en enojos 
y fricciones con esos morosos, pero 
que espera que haya entendimiento 
para que se regularicen en sus pagos.

Solo en el pago del impuesto predial, 
a la fecha, solo han pagado el 40 por 

ciento del padrón de los usuarios y aún 
cuando es poco el porcentaje, hemos 
avanzado en la concientización del 
pago oportuno de la gente, ya que se 
ha recaudado más que el año pasado, 
lo que habla que estamos avanzando, 
esperando que sigan pagando este 
impuesto.

Dijo que se ha estado platicando 
con estos morosos, para que paguen, 
ofreciéndoseles algunos descuentos 
para que se regularicen, ya que la 
pretensión es captar recursos, para 
estar en condiciones de ejercer obras 
que vengan y representen la solución 
a los problemas y carencias en los 
distintos servicios municipales.

Dijo que en las escuelas, estas no 
han pagado el servicio de agua, pero que 
por indicaciones del propio presidente 
municipal, Leopoldo Domínguez, no se 
procederá contra de esos planteles, 
para no perjudicar a los estudiantes, 
pero que espera que los titulares de 
las dependencias educativas, sean 
conscientes y den muestras de voluntad 
de querer pagar esos servicios, por 
lo que se está negociando con ellos.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El gobernador 
nayar i ta,  Roberto Sandoval 
Castañeda, manifestó que la salud 
de los niños y niñas nayaritas son 
lo más importante, esto al inaugurar 
y poner en funcionamiento la 
ampliación y remodelación del 
área de oncopediatría en el Centro 
Estatal de Cancerología del estado, 
donde se invirtieron cerca de los 
5 millones de pesos. 

Dos consultorios para la atención 
externa de onco-hematología, 
nutrición, psicología y cuidados 
paliativos, así como un área para 
las quimioterapias ambulatorias 
para niños y adolescentes menores 
a los 18 años de edad.

El Ejecutivo Estatal, manifestó 
que con este tipo de obras, se 
pretende dar una mejor calidad de 
vida a quienes desafortunadamente 
padecen de esta enfermedad del 
cáncer, por lo que el trato de calidad 
y calidez estará garantizado, tanto 
para los pacientes como para los 
familiares, pero además esta área 
de oncopediatría, será un espacio 
de recreación, diversión y cultura, 
ya que se le instaló una ludoteca 
donde se ofrecerá atención en arte 
terapia, así como un área recreativa 
para los pacientes.

Con palabras entrecortantes, 
y dando manifiesto ejemplo de 
humanismo, el gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda, dijo, “son 
guerreros incansables quienes 
tienen un familiar enfermo de cáncer, 
dan su vida, su tiempo, espacio 
y su economía, con tal de salir 
adelante y ver sanos a sus hijos, 
por ello, ahora esos padres que 
acompañan a sus hijos, tendrán 
un espacio digno para ellos”.

En este evento, el mandatario 
estatal, reconoció de manera 
especial el trabajo que ha realizado 
su esposa, la señora Ana Lilia 
López, titular de los Sistemas 
DIF de Nayarit, de quien dijo, que 
ha sido una incansable gestora 
e impulsora de esta obra parta 
atención de la salud de los niños 
y adolescentes, hoy es manifiesta 
su alegría porque está satisfecha 
de que hoy se tenga un espacio 
especializado para ellos en la 
atención del cáncer, lugar donde 
ya no van a sufrir deficiencias en 
su atención, sino todo lo contrario.

El Jefe del Ejecutivo Estatal, dijo 
que se tiene recaudado recursos 
del orden de los 60 mil pesos, los 
cuales serán destinados al pago 
del transporte para pacientes con 
cáncer.

En su intervención el Secretario 
de Salud en Nayarit, Pavel Plata 
Jarero, mencionó que a la fecha 
se han diagnosticado 169 casos de 
cáncer en menores de 18 años de 
edad, de los cuales 72 ya reciben 
su tratamiento de manera regular. 

Gobierno invierte 5 mdp en crear área 
de oncopediatría: Roberto Sandoval

Refirió, que en el caso del gobierno 
del estado, se tienen por ahí algunos 
adeudos por consumo de agua, pero 
que ya se está platicando con ellos, 
para llegar a un acuerdo, toda vez que 
ellos están por emplacar todo su parque 
vehicular que son de alrededor de las 

300 unidades,  lo cual ascendería en 
un gasto de alrededor del millón de 
pesos por pago de tenencias y placas, 
ya que hasta recargos se tendrán que 
pagar, debido a que la administración 
pasada y la antepasada no pagaron, 
detalló David Guerrero Castellón.
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* De un momento a otro cae el descuartizador, era una fichita, 
ya había estado recluido en el penal por robo calificado en dos 

ocasiones, era pareja sentimental del hoy occiso.

*Acompañados por el Rector y su distinguida 
esposa.
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Plenamente identificado el asesino del 
descuartizado en Cd. del Valle: Edgar Veytia Entregaremos alimentos a conocidos 

asilos de ancianos: Ángel Aldrete

En materia de seguridad no hay que 
buscar problemas: Jorge Berecochea

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General de 
Justicia, Edgar Veytia, en conferencia 
de prensa, en esta dependencia, dijo 
que ya se encuentra plenamente 
identificado el presunto asesino del 
occiso que encontraron totalmente 
descuartizado y sin piel en el rostro, en 
ciudad del Valle, el pasado 8 de este 
mes de julio, por lo que ya elementos 
policiacos se encuentran abocados 
en su búsqueda y detención.

Asimismo, señaló que el occiso, 
respondía al nombre de Sergio Javier 
Chacón López, maestro jubilado, de 
58 años de edad, presumiéndose 
que el responsable de este homicidio 
que irrumpió la tranquilidad de los 
nayaritas, sería su última pareja 
sentimental de la víctima, esto de 
acuerdo al dicho de familiares y 
vecinos, el cual por ciento, tenía 
poco de haber salido de la penal 
por el delito de robo calificado en 
dos ocasiones.

De ahí que el Fiscal General, 
Edgar Veytia, esté afirmando que 
este homicidio no quedará impune y 
que se hará justicia a Sergio Chacón 

y a su familia, ya que la detención 
del presunto asesino, será cuestión 
de poco tiempo, ya que se tienen 
retratos hablados de él.

Cabe destacar que durante las 
investigaciones en el lugar del crimen, 
y solicitando una orden de cateo a la 
vivienda del hoy difunto, se ubicó el 
lugar del crimen, siendo uno de los 
baños, en el lugar se encontraron 
herramientas cortocontundentes, 
como dos machetes, un marro, 
un cincel y un cuchillo, los cuales 
al colocarles reactivos se pudo 
determinar que tenían restos de 

sangre humana.

La manera de asesinarlo, fue para 
distorsionar la realidad, y querer 
confundir a la autoridad, haciéndolos 
pensar que se trataba de un homicidio 
del crimen organizado, pero pese a 
que la escena del crimen fue limpiada 
con algún químico, se pudo detectar 
presencia de sangre en ese lugar 
gracias a que se utilizó un reactivo 
conocido como luminol, por lo que 
se sabe ahora, que ese asesinato 
se cometió en su propia casa y que 
solo fue tirado en ciudad del valle, 
dijo contundente Edgar Veytia.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario de 
Seguridad Pública en el municipio de 
Tepic, Jorge Berecochea García, dejó 
claro que el asunto de los policías 
municipales que están laborando en 
la Nayarit, debe ya pasar a segundo 
término y no ser una prioridad de 
nadie, ya que no son los momentos 
de buscar problemas con nadie y 
menos en materia de seguridad.

En estos momentos existe una 
buena coordinación con la Fiscalía 
General, ya que los elementos 

municipales, que están tanto en 
la Nayarit, como en la Guardia 
Civil, están coadyuvando en la 
seguridad de los tepicenses, así 
como mismos elementos estatales, 
así que entonces, podemos decir 
que nos estamos complementando 
para proporcionar seguridad a los 
capitalinos.

Descartó que haya sido un 
error ese enfrentamiento por el 
regreso de los policías municipales 
a su corporación, hoy existe buena 
coordinación, por lo que no hay que 
buscar problemas donde no los hay, 

sino al contrario hay que fomentar 
esa coordinación para bien de los 
ciudadanos.

Al grado de que también los 
reportes que llegan al 066, estos 
son inmediatamente remitidos a 
la municipal, por lo que ahora si 
estamos haciendo acto de presencia 
inmediata, pero pese a esta buena 
coordinación, el Mando Único se 
sigue descartando.

Sobre la reunión que sostuvo 
el presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, con el Fiscal 

General, Edgar Veytia, dijo el jefe 
policiaco municipal que esta se dio 
en buenos términos, enfatizando en 
la coordinación que debe existir entre 
los cuerpos policiacos municipales 
con los del Estado, respetando las 
competencias de cada uno de ellos.

Subrayó que la Guardia Civil, 

en las detenciones que hace por 
infracciones administrativas, los 
lleva de inmediato a las instalaciones 
de la comandancia de policía, lo 
que habla de una buena relación 
y respeto, dijo Jorge Berecochea 
García, Secretario de Seguridad 
Municipal.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de la 
Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), Ángel Aldrete Lamas, 
dio a conocer en entrevista, que 
para el día de hoy miércoles 15 
de Julio, el Eje de Arte y Cultura 
y sus estudiantes, continuarán 
con la entrega de alimentos no 
perecederos, los cuales fueron 
recaudados en el mes de mayo, 
previo a los festejos por el día del 
estudiante en la Máxima Casa de 
Estudios.

Cabe mencionar, que dichos 
alimentos fueron recaudados a 
las personas que asistieron al 
estadio de Beisbol de la UAN, para 
que pudieran presenciar el evento 
musical que la FEUAN organizó para 
los estudiantes universitarios en su 
día, algunos de estos alimentos 
serán entregados hoy en punto 
de las 10:30 horas en el Asilo de 
Ancianos, Juan de Zelayeta, con 
domicilio en Zaragoza y Ures de 
la zona centro de Tepic.

Asimismo, dijo el entrevistado, 
que a las doce del día, se estará 
haciendo lo mismo en el Asilo de 

Ancianos, Hermoso Atardecer, y de 
igual manera en las instalaciones 
de La Casa Hogar, Asunción de 
María, se les estará dotando de 
alimentos no perecederos en punto 
de las cuatro de la tarde, por lo que 
será un día lleno de emociones, 
expuso el dirigente estudiantil.

Manifestando emocionado Ángel 
Aldrete Lamas, que en estos 
recorridos de entregas de alimentos, 
estará siendo acompañado por 
el Rector de la UAN, CP Juan 
López Salazar, su distinguida 
esposa, señora, Georgina del 
Rocío; Presidenta del Voluntariado 
de la UAN, así como miembros del 
Comité Estudiantil, entre varias 
personalidades más.

Por último el entrevistado, 
indicó, que el próximo viernes, 
el Rector de la UAN, Juan López 
Salazar, estará rindiendo ante 
los tres sectores de la UAN, y la 
Comunidad Universitaria su Quinto 
Informe de Actividades, luego de 
un año lleno de problemas, pero 
que afortunadamente se ha logrado 
estabilizar en sus finanzas, por lo 
que estaremos atentos a escucharlo 
en punto de las diez horas en la 
Biblioteca Magna de la Universidad 
Autónoma de Nayarit.
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*Presentaron Anuario Estadístico Judicial 2014 en la segunda jornada 
de la Semana del Abogado
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JORNADA REGIONAL DE ACTUALIZACIÓN 
EN CORREDURÍA PÚBLICA

Al presentarse este martes el Anuario Estadístico 
Judicial 2014 se dio a conocer que de los asuntos 
que se tramitan en los 43 juzgados de primera 
instancia en Nayarit casi el 42% involucran a la 
familia: se trata de los estrictamente familiares, los 
asuntos penales que atentan contra la estabilidad 
familiar y los de adolescentes en conflicto con 
la ley penal. 

El resto de asuntos en trámite se dividen 
entre los de carácter mercantil, penal y civil, en 
ese orden.

La presentación del anuario tuvo lugar en 
la segunda jornada de la Semana del Abogado 
2015 ante un público compuesto por personal al 
servicio de la impartición de justicia, encabezado 
por el presidente del Poder Judicial, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, y otros invitados, entre ellos 
representantes de los medios de comunicación.

En el acto celebrado en el auditorio Rey 
Nayar correspondió a Alicia Carmela Valdivia de 
Lucio, integrante del Departamento de Cómputo 
e Informática del Poder Judicial, dar a conocer 
un resumen estadístico y precisó que en 2014 
sumaron 39 828 asuntos en trámite en los juzgados 

de primera instancia.
En referencia a los asuntos familiares mencionó 

por ejemplo que por cada cien matrimonios civiles 
registrados en nuestro estado se iniciaron 55 juicios 
de divorcio, cifra superior en diez por ciento al 
promedio del periodo 2009-2014, que es de 50. 

En materia penal indicó que de los delitos 
consignados con mayor frecuencia en el lapso 
2007-2014, el 84% lo representan el robo, las 
lesiones, el abandono de familiares, el fraude 
y el daño en propiedad ajena, en ese orden; el 
resto lo integran otros delitos. 

Además dio a conocer registros estadísticos 
respecto de la comisión de delitos como el robo 
y al respecto señaló que por cada cien casos, 
36 robos se cometieron solo con el empleo de 
alguna parte del cuerpo, diecisiete con arma de 
fuego, siete con arma blanca y cuarenta con 
otro elemento.

En general manifestó que la tasa de sentencias 
de los juzgados se incrementó 2.5 % en el 
periodo 2013-2014; dicha tasa –precisó– refleja 
la proporción de los juicios iniciados en los 
juzgados en las diversas materias que llegan a 
una sentencia y aclaró que no todos los juicios 

llegan necesariamente a una resolución, pues 
también pueden terminar por alguna otra causa.

Añadió que la tasa de congestión, la cual 
relaciona número de asuntos ingresados y 
sentencias de los juzgados, disminuyó 3.73% 
en el mismo periodo.

Por otra parte informó que se recibieron 11 444 
amparos, el 95% de ellos en materia penal, y de 
los amparos tramitados contra resoluciones de 
los órganos jurisdiccionales de Nayarit, la justicia 
federal concedió solo uno de cada diecinueve.

 Acerca del trabajo del Centro Estatal de 
Justicia Alternativa y de Convivencia Familiar, 
perteneciente al Tribunal Superior de Justicia, dio 
a conocer que se integraron 1132 expedientes 
de mediación, de los cuales 577 terminaron por 
convenio entre las partes y 272 por diversas 
causas previstas en la Ley de Justicia Alternativa, 
quedando en trámite 283.

Al inicio de su exposición indicó que el Poder 
Judicial de Nayarit cuenta con 839 empleados 
y de ellos el 69% son mujeres y precisó que el 
anuario puede ser consultado en la página www.
tsjnay.gob.mx.

Posteriormente, hizo uso de la palabra el 
presidente de la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior, magistrado Rafael Pérez 
Cárdenas, y mencionó que cifras alentadoras 
como la referente a que disminuyó la tasa de 
congestión en los juzgados son producto de una 
labor de equipo y a la capacitación del personal 
jurisdiccional del Poder Judicial.

Por último, hizo entrega de un reconocimiento 
de las autoridades judiciales a la presentadora 
del resumen estadístico.

Para mañana miércoles, en la tercera jornada de 
la Semana del Abogado 2015, están programadas 
para las 10 y las 12 horas, respectivamente, la 
presentación del libro Lexicón en el auditorio Rey 
Nayar y una sesión del Colectivo de Academia de 
Derecho Constitucional del Poder Judicial, en el 
salón de sesiones “Prisciliano Sánchez Padilla”.

Este 17 de julio, el Colegio de Corredores 
Públicos del Estado de Nayarit -con el apoyo 
del Colegio Nacional de Correduría Pública 
Mexicana-,  llevará a cabo la Jornada Regional 
de Actualización en Correduría Pública. La 
sede es el Salón de Eventos del Hotel Fray 
Junípero Serra en punto de las 08:00 horas, 
contando con la presencia de profesionales 
con larga trayectoria en el ejercicio de la 
Correduría Púbica de diversos estados de 
la República.

Aquí  se abordarán  temas como: Las 
sociedades mercantiles y la inversión extranjera; 
Nuevo régimen de la sociedad anónima; 
Derechos y obligaciones de los accionistas en 
la sociedad anónima; la representación de las 
sociedades mercantiles; la participación del 
corredor público conforme a la Ley General 
de Operaciones de Crédito; la Correduría 
pública, y la valuación y la Correduría pública, 
la mediación y el arbitraje.

A 22 años de entrada en vigor la Ley 
Federal de Correduría Pública,  la legislación 
convierte al Corredor Público en una pieza 
clave de la modernización de los instrumentos 

jurídicos, mediante los cuales se realizan las 
operaciones mercantiles en nuestro país; éste  
lleva a cabo funciones -además de Fedatario 
público-, de agente mediador, perito valuador, 
asesor jurídico y árbitro mercantil, entre otras.

La figura del Corredor Pública toma real 
importancia en la actualidad por su participación 
en la celebración de actos de comercio y 
creación y asesoramiento en el aspecto 
empresarial, siendo su ámbito de competencia 
toda la República Mexicana al ser habilitados 
propiamente por el Ejecutivo Federal a través 
de la Secretaría de Economía.

La dinámica mercantil y las relaciones 
comerciales que suscribe México con otros 
países, hacen necesaria la participación de 
profesionales del derecho actualizados en los 
tópicos que se abordarán en ésta Jornada 
Regional en Correduría Pública.

Para mayores informes, con la Lic. Francia 
Gizeh Beltrán Pérez ( Francia_beltran@
hotmail.com

correduriacuatro@yahoo.com).

Poder Judicial resuelve principalmente asuntos 
que involucran a la familia, base de la sociedad 
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró la ampliación 
y remodelación del área de 
Oncopediatría del Centro Estatal 
de Cancerología de Nayarit, en la 
que se invirtieron 4 millones 800 mil 
pesos. En ese marco, el mandatario 
aseguró que la salud de los nayaritas 
es lo más importante, y en especial 
la de los niños y niñas del estado.

Con la ampliación de estas 
instalaciones, se crearon dos 
consultorios para la atención externa 
de onco-hematología, nutrición, 

psicología y cuidados paliativos, 
además de un área para la aplicación 
de quimioterapia ambulatoria para 
niños y adolescentes menores de 
18 años de edad.

 El área de Oncopediatría también 
es un espacio de recreación, cultura 
y divertimento. Se instaló una 
ludoteca donde se brinda atención 
de arte-terapia, así como un área 
recreativa para los pacientes.

El mandatario estatal precisó que 
se busca dar un trato más humano 

a los pacientes y sus familiares. 
"Son guerreros incansables los 
que tienen un familiar enfermo y 
dan su vida, su tiempo, su espacio 
y su economía para poder salir 
adelante; los padres que quieren 
acompañar a sus hijos hoy van a 
tener un espacio digno para ellos”, 
aseveró el Gobernador durante 
este acto.

El mandatario estatal hizo especial 
reconocimiento a la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, Presidenta 
del DIF Nayarit, por ser gestora 
e impulsora, dijo, de este nuevo 
espacio para los niños de Nayarit; 
“el día de hoy está contenta y 
satisfecha porque tenemos un lugar 
donde nuestros niños ya no van a 
sufrir deficiencias en su atención”, 
manifestó el gobernante.

Por su parte, la Presidenta 
del DIF Nayarit reconoció a 
doctores y enfermeras que brindan 
atención a los pacientes durante 
sus tratamientos; “agradezco ese 
apoyo, esa sensibilidad y, sobre 
todo, ese impulso que Roberto da 
a tantas familias para que estén 
aquí mujeres, hombres y niños para 
recibir su tratamiento”, además 

informó que se han recaudado 
recursos por un monto de 60 mil 
pesos, los cuales son utilizados en 
el pago del transporte de pacientes 
con cáncer.

Por su parte, el Secretario de 

Salud, Pavel Plata Jarero, declaró 
que a la fecha se han diagnosticado 
un total de 169 casos de cáncer en 
menores de 18 años de edad, de 
los cuales 72 reciben su tratamiento 
de manera regular.

Política

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Blue Flag reconoce el trabajo 
ambientalista de Nayarit 

El coordinador nacional del 
Proyecto Blue Flag, Joaquín A. 
Díaz Ríos, reconoció la política 
ambientalista del Gobernador de 
Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, caracterizada 
por la voluntad política que 
avala los programas para 
mantener limpias las playas 
del estado y conservar de 
manera adecuada los recursos 
naturales.

 
 Durante la ceremonia 

de izamiento de la Bandera 
Blue Flag, distintivo que fue 
otorgado por primera vez en 
el país a la Marina de la Cruz 
de Huanacaxtle, Díaz Ríos 
aseguró que es el comienzo de 
una nueva era que detonará 
nuevas oportunidades para 
el estado.

 Próximamente se lograrán 
más y mejores metas en 
Compostela y en algunos 

cuerpos de agua dulce del estado, 
apuntó, “gracias al liderazgo del 
Gobernador Roberto Sandoval al 
conjuntar los esfuerzos de los tres 

Inaugura Gobernador Sala de Oncopediatría

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
órdenes de gobierno para alcanzar 
estos propósitos”.

 
 Estos reconocimientos se suman 

a los ya existentes en las playas de 
Los Muertos de Sayulita, Platanitos, 
El Capomo, El Borrego (San Blas), 
Nuevo Vallarta Norte II y Palladium, 
que ubican a Nayarit como líder 
nacional en playas limpias.
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Desarrollo de Agentes Virtuales 
Aplicados en Salud Mental

Por Ruth Noemí/ Gente y 
Poder  

Actualmente el Doctor en Ciencias 
de la Computación, Juan Martínez 
Miranda,  quien actualmente tiene 
una cátedra CONACyT en la Unidad 

de Transferencia Tecnológica 
Tepic del Centro de investigación 
Científica y Estudios Superiores 
de Ensenada (CICESE-UT3) se 
encuentra trabajando en un proyecto 
de agentes virtuales con el fin de dar 
soporte a la prevención y tratamiento 
de problemas relacionados con la 
salud mental, tales como depresión 
o trastorno bipolar.

En todo el mundo alrededor de 
450 millones de personas padecen 
trastornos mentales y de conducta; 
y se estima que una de cada cuatro 
personas desarrollará uno o más de 
estos trastornos en el transcurso de 
su vida. Cinco de las diez causas 
principales de discapacidad y muerte 
prematura a nivel mundial se deben 
a condiciones psiquiátricas. A pesar 
de que dichos trastornos son un 
importante problema de salud pública 
a nivel mundial, en la gran mayoría de 
países muchos de sus ciudadanos no 
reciben un tratamiento adecuado que 
les permita tener una recuperación 
completa. En México menos del 20% 
de quienes presentan un trastorno 
afectivo buscan algún tipo de ayuda, 
y aún cuando los pacientes acceden 
a los servicios de salud, solamente 
50% de ellos reciben algún tipo de 
tratamiento. Algunos de los factores 
que se asocian con la reducida solicitud 
de ayuda incluyen los horarios de 
atención poco convenientes, las 
largas listas de espera para obtener 
una cita, el desconocimiento del 

tratamiento o las dificultades para 
trasladarse al servicio.

Los servicios de salud mental, al 
igual que muchas áreas de la salud, se 
están beneficiando enormemente de 
los avances vertiginosos alcanzados 

en las ciencias computacionales. 
Un paradigma reciente en este tipo 
de soluciones son los sistemas 
interact ivos intel igentes cuyo 
contenido y estilo de interacción 
se adaptan de manera dinámica 
a las condiciones específicas y 
evolución clínica particular de cada 
usuario.  Un ejemplo concreto de esta 
tecnología son los conocidos como 
Agentes Virtuales, los cuales son 
entidades basadas en Inteligencia 
Artificial capaces de interactuar 
con los mediante comunicación 
verbal (diálogos básicos en lenguaje 
natural) y no verbal (expresiones 
faciales y movimientos corporales) 
para ofrecer asistencia en una tarea 
concreta. Estos agentes han sido 
ampliamente utilizados en educación, 
entretenimiento, comercios en línea 
y son cada vez más utilizados en 
psicoterapia. La ventaja es que están 
disponibles en cualquier momento y 
en cualquier lugar que se tenga una 
computadora o dispositivo electrónico 
como Tablet o teléfono celular.

Coordinado por el Doctor Juan 
Martínez, el grupo Haramara TICLab 
de CICESE-UT3, realiza un proyecto 
enfocado al desarrollo de esta 
tecnología para dar un seguimiento 
continuo y ofrecer actividades basadas 
en psicoterapia que ayude a las 
personas que estén bajo tratamiento 
de algún trastorno mental. Este 
proyecto nació por la necesidad de 
apoyar a los especialistas clínicos 

a dar seguimiento 
a  a q u e l l o s 
pacientes que 
habían pasado 
una fase crítica 
y que necesitan 
un apoyo continuo 
para evitar una 
recaída o detectar 
prematuramente 
una situación de crisis. Además de 
ofrecer actividades de ayuda, el Agente 
Virtual mediante sesiones interactivas 
diarias recoge información sobre el 
estado de ánimo del paciente la cual 
es almacenada para posteriormente 
transmitirla al especialista clínico y que 
sirva de ayuda en la valoración sobre 
la evolución del paciente. El desarrollo 
de este agente virtual presenta 
diferentes retos de investigación 
que se están trabajando en CICESE-
UT3, entre los que se encuentran el 
reconocimiento de las emociones 
del paciente a partir del análisis 
acústico de su voz, y la generación 
de respuestas empáticas por parte 
del Agente Virtual que ayude a 
generar confianza en el paciente y 
lo motive a realizar las actividades 
que se le ofrecen.

Uno de los objetivos del proyecto 
es la creación de un conjunto de 
agentes virtuales con diferentes 
apariencias y comportamientos lo 
suficientemente genéricos para que 
sean aplicados no únicamente en el 
área de salud mental, sino en cualquier 

problemática en la que es necesaria 
una interacción continua con el usuario 
para detectar cualquier cambio en su 
condición y ofrecer ayuda inmediata. 
Ejemplos de estos escenarios son 
los adultos mayores o personas con 

enfermedades crónicas tales como 
hipertensión y diabetes. También 
se está trabajando para integrar 
esta plataforma con sensores no 

invasivos capaces de recoger datos 
fisiológicos relevantes al estado de 
salud del paciente y que complemente 
la información proporcionada por 
el paciente al Agente Virtual. Es 
así como los investigadores de 

CICESE-UT3 proponen crear una 
plataforma suficientemente genérica 
que se pueda adaptar a diferentes 
contextos. 
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Pone en marcha jornada de 
participación de investigadores

Política

• A través de este tipo de acciones y jornadas de participación que 
caracteriza a la actual Legislatura local, es precisamente que el Congreso del 

Estado busca escuchar todas las voces de los nayaritas y contribuir en la generación 
de una cultura de la legalidad.

*La Trigésima Primera Legislatura 
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Tepic, Nayarit.-Interesados en 
mantener informada a la ciudadanía 
respecto a temas de interés y de 
especial relevancia para la sociedad 
nayarita debido a que se encuentran 

en la escena nacional, el Congreso del 
Estado puso en marcha una Jornada 
de Participación de Investigadores 
del Poder Legislativo en el programa 
denominado “Congreso del Estado, 

Voces y Diálogo por Nayarit” 
transmitido por Radio UAN. 

El primer programa de radio 
trasmitido por la radiodifusora de 
dicha institución educativa,  -con 
quien actualmente se cuenta con 
convenio de colaboración-, se 
abordó el tema de Candidaturas 
independientes y estuvo a cargo 
de Clara Esteban Tapia, Asesor 
legislativo en la Dirección de 
Investigación Legislativa de la 
Secretaría General del Congreso 
del Estado, quien explicó a detalle 
que la aparición de este tipo de 
postulantes nace de acuerdo a la 
democratización y al mayor interés 
de los ciudadanos de participar, 
lo que sin duda alguna  provocó 

reformas estructurales en materia 
electoral.

En una segunda emisión se 
abordó el tema del Sistema Nacional 
Anticorrupción, expuesto por la 
Maestrante en Derecho Procesal 
Constitucional Sujey Villar, quien 
señaló que dicha enmienda 
constitucional prevé la creación de 
un Sistema Nacional Anticorrupción,  
facultar al Congreso Federal para 
expedir leyes generales en diversas 
materias, fortalecer también las 
facultades de fiscalización de la 
Auditoría Superior de la Federación, 
así como instituir una Fiscalía 
Especializada en materia de Combate 
a la Corrupción, entre otros más, 
a fin de erradicar el cohecho, la 

extorsión y el tráfico de influencias.
Otros temas importantes que 

se abordaron son los de Actividad 
Legislativa Frente a los Contenidos 
de la Reforma en Materia de 
Derechos Humanos por el Asesor 
Legislativo Lic. Jairo Salvador 
Cuevas Gamboa, e Inflación y 
Contaminación Legislativa, a cargo 
de la Licenciada Gracia Patricia de 
Monserrat Bogarín Parra.

A través de este tipo de acciones 
y jornadas de participación que 
caracteriza a la actual Legislatura 
local, es precisamente que el 
Congreso del Estado busca escuchar 
todas las voces de los nayaritas y 
contribuir en la generación de una 
cultura de la legalidad.
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*Del 20 de julio al 14 de agosto 
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Inician vacaciones de verano 
en el parque Metropolitano 

Tepic ,  Nayar i t . -  In ic ian 
oficialmente las vacaciones 
de verano y el Ayuntamiento 
de Tepic, a través del Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte (IMCUFIDE), invita a 

niñas y niños de cinco años en 
adelante a cursos de verano de 
natación en el Centro Acuático 
Metropolitano.

“Atendiendo las indicaciones del 

presidente Polo Domínguez, de 
que el deporte llegue a todos los 
sectores del municipio y de darle 
atención a todas las disciplinas 
deportivas, el Instituto del Deporte 
está implementando el primer 

curso de natación durante esta 
temporada.

“Estaremos implementando una 
escuela municipal de natación 
que nos permita desarrollar 
talentos que el día de mañana 
sean dignos representantes de 
Nayarit y nuestro país; este es 
el trabajo obligado que tenemos 
que hacer desde el Instituto 
Municipal del Deporte”, señaló 
Ricardo Hermosillo director de 
IMCUFIDE. 

La alberca se encuentra dentro 

de Parque Metropolitano; los 
cursos inician el 20 de julio y 
culminan el 14 de agosto. El 
costo de recuperación es de 
500 pesos y tiene un horario de 
las 08:00 a las 12:00 horas; se 
contará con cinco instructores y 
un coordinador.

Informes en el Instituto del 
Deporte ubicado en calle Mina, 
esquina con Oaxaca, al interior del 
parque Alameda y/o directamente 
en el Parque Metropolitano. 
También en los teléfonos: 213.3486 
y 212.7982, ext. 113.    
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Siempre con la mejor 
ilusión el pianista mejor 
reconocido en la actualidad 

Salvatore ofrece repertorio 
en honor a su padre

Salvador Aldrete, mejor 
conocido como Salvatore,  
se presentó con gran éxito 
en el Museo de los Cinco 
Pueblo y tuvo como invitado 
de honor al presidente de 
Tepic Polo Domínguez, por el 
gran impulsó que este le ha 
dado a la cultura en menos 
de un año de gestión. 

Un repaso de diferentes 
t e m a s ,  t o d o s  e l l o s 
acompañado por una pequeña 
orquesta de percusiones 
y cuerdas, como también 
por el Ballet Folklórico 
Nayar, siempre con la mejor 
disposición de estar una gran 
puesta, que sea todo un 
espectáculo, para quienes 
asistan a verlos. 

To d a s  l a s  p i e z a s 
p r e s e n t a d a s ,  f u e r o n 
ovacionadas y disfrutadas 
al máximo. Finalmente el 
cariño, el profesionalismo 
que le caracteriza, pero sobre 
el gran trabajo por promover 
eventos de calidad, hacen que 
Salvatore sea bien cobijado y 
que regrese constantemente 
a casa y triunfe. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río, 
Nayari t . -  En este 
municipio se juega buen 
futbol, el talento fluye a 
raudales, es cuestión 
de saber pulir este tipo 
de talentos, ejemplo 
tenemos en el aun niño 
Jerson Parra Rivera, 
nieto del empresario 
y odontólogo Jesús 
Parra, gran ariete 
del representat ivo 
del plantel educativo 
Narciso Mendoza, la 
cual se ubicó en el 
quinto lugar a nivel nacional.

La hazaña inicio en los eventos 
municipales interescolar, donde 
salieron airosos para tomar parte 
en la etapa estatal donde con 
goles oportunos de Jerson Parra 
Rivera, se colaron a la etapa 
regional nacional con sede en la 
ciudad de Guadalajara Jalisco, 
ahí, el genio del futbol local dio 
cátedra futbolera se mantuvo 

sereno anotando goles.

Al término de este importante 
evento nacional interescolar, la 
oncena representativa del plantel 
educativo Narciso Mendoza 
se ubicó en el Rankin quinto a 
nivel nacional, demostrando su 
potencial en  este rubro, donde 
Jerson Parra Rivera demostró 
con calidad sus dotes futboleras 
ubicándose como una sólida 
promesa del futbol local.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El licenciado 
Mauricio González Morones, 
en breve entrevista, comentó: 
“el senador de la República, 
Manuel Cota, tiene ganas de 
trabajar y un buen proyecto 
político con tan eficiente sentido 
en el cual pretende utilizar 
herramientas de transparencia 
y sin control militar dentro del 
partido quiere aplicar líneas 
rápidas de atención en todos 
los rubros”.

 
Aclaro: “todos debemos de 

unirnos y ceñiros al proyecto 
político de Manuel Cota, y al 
trabajo en equipo, hacer eso 

mejora la situación porque dicho 
proyecto permitirá que se abran 
todas las rutas de acceso, ha habido 

algunas discrepancias pero nadie 
puede negar la importancia que tiene 
una buena conducción en el estado 

en este municipio, pero es 
más importante el apoyo de 
la gente”.

“Me interesa ser parte de los 
instrumentos de cambio, todos 
queremos que se terminen las 
jodas para los campesinos; 
promoviendo los conceptos 
de excelencia y eficacia, 
ser eficiente y tener buena 
gestión, como parte de un 
buen proyecto político que 
apunte al desarrollo y la 
justicia, los falsos estigmas 
se están vaporizando para 
evitar perder credibilidad”.

El municipio de SAMAO tiene 
buen director de deporte

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
municipio turístico de Santa María 
del Oro, ha encontrado al director 
ideal del deporte en la persona 
de Alejandro Cesar Valdez, quien 

hasta el momento va con paso 
perfecto en este rubro, se nota que 
conoce de la actividad deportiva 
al cien por ciento y puede hacer 
crecer el deporte en todo el 
municipio lagunero.

Vemos que ha auspiciado  buen 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Los 
altos niveles de violencia 
agobian la vida social  en este 
país, y han puesto en entredicho 
la eficacia de las instituciones 
de seguridad, este es un mal 
que se viene arrastrando de 
la anterior administración, 
los responsables no supieron 
mover mecanismos apropiados 
para dar seguridad a los 

mexicanos”, aseveró el licenciado 
Ramón Parra, recaudador de 
rentas.

“Cabe precisar -aseguro el 
funcionario-, que el ascenso 
de los niveles de la violencia y 
criminalidad, no es exclusivo de 
la pobreza, sino por el contrario la 
grosera desigualdad que prevalece 
en el país, se encuentra gran parte 
de su explicación, se permeó 
tanto el sistema penitenciario en 

la administración de Calderón 
que aún se siente el fantasma 
del temor y la gran corrupción, 
que afectan en gran medida el 
nuevo modelo de justicia penal que 
pretende como premisa introducir 
el presidente Peña Nieto, el cual 
no se trata de un simple cambio de 
reglas sino en modificar el  papel 
que han de jugar los actores del 
sistema de justicia habituados 
a una práctica profesional que 
colinda con las más variadas 

formas de corrupción”.
 “Coincido con los argumentos 

expresados por el secretario de 
Gobernación Osorio Chong, los 
actores del sistema de justicia y 
penitenciario deben adaptarse a 
los nuevos cambios introducidos 
por el gobierno de la república en 
beneficio no sólo de su actividad 
profesional, sino de la justicia, 
fundamental para fomentar un 
estado democrático que se deba 
a los ciudadanos”.

Güicho Morones trae ganas de 
apoyar un buen proyecto político 

Los altos niveles de violencia ponen en entredicho 
la eficacia de las instituciones de seguridad

Jerson Parra Rivera, gran 
promesa infantil del futbol local
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torneo de futbol en la comunidad 
de Chapalilla, donde este deporte 
cuenta con magnifico nivel,  en la 
rama del voleibol femenil también 
está impregnando buena huella en 
defensa de la equidad de género 
al promover esta actividad entre 
las  amas de casa, quienes han 
dado buena respuesta satisfactoria  
en este aspecto.

Cabe hacer mención que  a pesar 
de la crisis económica existente 

en todos los municipios 
del estado y la falta de 
apoyo al deporte en 
general Alejandro Cesar 
Valdez, está realizando 
eficaz labor entregando 
buenos números, el 
deporte en genera 
encuentran apoyo en 
sus peticiones lo que ha 
generado una excelente 
comunicación entre 
ambas partes.
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Sobre aviso no hay engaño y a quienes se les 
sorprenda depredando o cazando en el Palapar 

serán turnados a las autoridades federales 
competentes: Inspector permanente de 

PROFEPA.
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14

Cárcel para quienes atenten 
contra el Palapar de Tuxpan

Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- La tarde de ayer 
nos hicieron llegar a las oficinas 
de redacción de este municipio un 
comunicado que a la letra dice: Este 
Comisariado Ejidal a nuestro cargo, en 
coordinación con el comité de rescate 
del Palapar y la Procuraduría Federal 
de Protección al Medio Ambiente 
(PROFEPA) respetuosamente nos 
dirigimos a ustedes para informarles 
que por acuerdo de la asamblea 
general de ejidatarios legalmente 

convocada el pasado 9 de mayo 
del 2015, se tomó el acuerdo de 
proceder mediante previo aviso al 
decomiso de todos los productos 
alimenticios que sean envueltos en 
los Cogollos de hoja de Palapa, por 
la razón del deterioro que se le hace 
a cada Palmito al arrancarle dichos 
Cogollos,  ya que con esta acción 
la planta se muere perjudicando 
con esta acción muy seriamente la 
supervivencia de nuestro Palapar, 
ya que en repetidas ocasiones se 
les ha comunicado públicamente y 

Tuxpan, Nayarit.- Que pague la 
Gume Villegas los $ 9 mil pesos de 
energía eléctrica y los 10 meses de 
renta de las bodegas de acopio que 
les debe a los ejidatarios de Tuxpan 
comentan productores del campo 
quienes se sienten traicionados 
por esta falsa representante de los 
productores del frijol en nuestro 
estado.

Ella y su gente más cercana son 
los únicos que salieron beneficiados 
al igual que nuestros supuestos 
líderes buenos para nada como 

lo es el aun diputado federal Juan 
Manuel Rocha Piedra, que en su 
gestión como diputado solo ayudo a 
su parentela y a sus más allegados.

Este y otros comentarios son los 
que se escuchan en las asambleas 
que se realizan en el inmueble del 
Comisariado ejidal de Tuxpan, ojala 
y en lo sucesivo sepan escoger 
bien a sus representantes sociales 
para que después ya no se anden 
quejando. 

Fotografía de archivo/ comentario: 
julietapretty94@gmail.com 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT

han hecho caso omiso. 

Por lo anterior, se hace del 
conocimiento de toda la población, 
que serán decomisados los productos 
alimenticios que sean envueltos como 
ya se mencionó, con Cogollos de 
hoja de Palapa. 

Agregando en su comunicado, 
que agradecen a la población en 
general como a las personas que se 
dedican a la elaboración de tamales 
de camarón, su valiosa colaboración, 
ya que hacer caso omiso serán 
turnadas al inspector permanente de 
la PROFEPA, que a su vez los turnara 
con las autoridades competentes de 
la federación. 

Sin otro particular por el momento, 
firman el mencionado comunicado 
acatando la determinación de la máxima 
autoridad que es la asamblea: el 
Presidente del comité de administración 
Efrén Nieves Mora, Humberto Rosales 
Romero (QPD), el Tesorero Filiberto 
Ruvalcaba Inda, el presidente del 
consejo de vigilancia Daniel López 
Ramírez y por último el Inspector 
permanente de la PROFEPA, quien 
ha dejado muy en claro que sobre 
aviso no hay engaño. 

Esperemos que la ciudadanía 
coopere comprando solo tamales que 
sean envueltos con hojas de maíz, 
con lo cual estarán colaborando en 
la preservación de la única reserva 
ecológica en su tipo que nos queda a 
todos a lo largo y ancho del pacifico 
mexicano. 

Presupuesto sin compromiso
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Guzmán Jiménez, quienes 
de inmediato pasaron por 
la primera mesa donde 
los pesaron, midieron y 
les hicieron una prueba de 
glucosa.

Presente en esta actividad 
por los Servicios de Salud 
estuvieron el Dr. Omar 
Facio Pérez, Director de 
Promoción de la Salud 
en el Estado, quien en su 
intervención hizo mención 
de que entre la buena 
alimentación y una dieta bien 
balanceada, necesariamente 
se encuentra el camino a 

un mejor nivel de vida, y exhortó a 
los jóvenes a practicar el deporte, 
regocijándose de ver muchos presentes 
en ese acto. Lo acompañaron el 
Coordinador de Salud en el municipio, 
C.D. Carlos Renato Gallardo Lizola, 
la Dra. Alicia Amézquita Alvarado, 
Directora del Hospital de Acaponeta 
y la entusiasta enfermera Ilián Cortez 
Rangel, responsable de la oficina de 
Promoción de la Salud, de esta misma 
dependencia municipal.

Por su parte el primer edil de 

Acaponeta, Malaquías 
Aguiar,  enfundado en 
ropa deportiva, expresó 
que realizar una actividad 
física moderada pero con 
regularidad era una de las 
maneras más sencillas para mejorar 
la salud y mantenerse sano; y 
concluyó: “Felicito a quienes en 
este día tienen la responsabilidad 
de sacar adelante la jornada 
de Macrogimnasia, que sé, 
culminará con éxito” y agregó: 
“En este cuadragésimo 
Ayuntamiento que me ha 
tocado presidir, estaremos 
siempre prestos a trabajar 
por la salud y el bienestar 

de todos los Acaponetense”, 
procediendo enseguida a 
inaugurar la jornada deportiva 
y de salud.

Hecho lo anterior, tocó 
turno a la Profa. Élida Lupita 
Lozano Fuentes, quien se hizo 
responsable de la parte de la 
activación física, llevando a 
todo el contingente a la pista de 
tartán de la Unidad Deportiva, 

donde calentó los músculos de 
los participantes con una serie de 
ejercicios, antes de llevarlos a recorrer 
con buen tranco el óvalo alrededor 
de la cancha de fútbol. 

Genteypoder/Acaponeta/por: 
Luis Eduardo.

Acaponeta. Uniendo esfuerzos y 
reanimando la buena relación que 
existe entre ellos, los Servicios de 
Salud de Nayarit, conjuntamente 
con la coordinación municipal y el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, llevaron 
a cabo el pasado jueves una labor 
de activación física donde además 
se promovió la cultura alimenticia y 
el combate a la obesidad.

Fue en la Unidad Deportiva, donde 
se reunieron ciudadanos de todas las 
edades alrededor de su presidente 
municipal, Sr. Malaquías Aguiar Flores, 
el cual llegó acompañado por su señora 
esposa y presidenta del DIF Municipal 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, además 
del regidor Sergio Sánchez Díaz y 
algunos directores y funcionarios del 
ayuntamiento, entre ellos el titular 
de Salud, Lic. Guillermo Antonio 

Aprueba ITAI la página web del 
XL Ayuntamiento de Acaponeta

Genteypoder/Acaponeta/por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. Preocupado siempre 
por el tema de la transparencia 
que dé confianza y la certidumbre 
de honestidad en el ánimo de la 
ciudadanía, el Presidente Municipal 
de Acaponeta C. Malaquías Aguiar 
Flores, ha instruido al titular de la 
oficina de enlace con el Instituto 
de Transparencia e Información 
Pública del Estado de Nayarit (ITAI) 
Lic. José Cruz de la Paz Tirado, 
de mantener siempre actualizada 
y vigente la página web oficial del 
XL Ayuntamiento de Acaponeta, 

misma que recientemente aprobó 
en todos sus 28 numerales la 
revisión que cotidianamente le 
hace la mencionada institución 
que preside el Lic. Jesús Ramón 
Velázquez Gutiérrez.

El ciudadano común puede 
acceder a la información pública 
del Ayuntamiento, ya sea a través 
a la página de internet cuyo link 
es http://acaponeta.nayarit.gob.
mx , o bien acudiendo a la oficina 
ubicada en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” y solicitar la información 
requerida y que no se encuentra 
en el portal oficial, previo llenado 

de una solicitud que ahí mismo 
proporcionan.

Así pues, luego de la revisión 
de los numerales que aplican para 
los ayuntamientos, entre los que se 
incluyen el directorio de funcionarios, 
la remuneración fija de los servidores 
públicos, el importe por concepto de 
viáticos, gastos de representación 
y alimentación; el perfil de los 
funcionarios y sus curriculums, la 
información sobre el presupuesto 
asignado, los procedimientos de 
licitación, los expedientes sobre 
concesiones, permisos, licencias y 
autorizaciones otorgadas a sujetos 
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obligados, resultado 
de auditorías, actas 
de cabildo, listado de 
proveedores, entre 
otros datos de interés 
comunitario y que son 
obligatorios según 
la ley respectiva, el 
funcionario encargado 
de la transparencia en 
el Ayuntamiento hizo 
entrega del dictamen 
positivo de ITAI al 
primer edil en su oficina 
con una copia para la 
Contralora Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez 
Cedano. Malaquías 
A g u i a r  a d e m á s 
reconoció la labor que 
hicieron también los 
responsables de la 
información pública 
del OROMAPAS y del 
DIF, respectivamente L.A.E. Blanca 

Dorinda Lerma Jiménez y L.A.E. 
Luz Haydeé Medina Navarro.

Con Macrogimnasia promovieron 
la cultura alimenticia
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ecualaT

Finaliza el ciclo escolar 2012-2015 de 
la escuela secundaria ¨13 de Junio¨

Genteypoder/Tecuala/por: Óscar 
González.

TECUALA.- La mañana del día 14 de 
julio del presente año dieron fin los cursos 
escolares de la escuela secundaria 13 
de Junio con su generación que llevó por 
nombre LITZY GUADALUPE CARRANZA 
GONZALEZ,  este evento escolar estuvo 
dirigido por el profesor Daniel  Osuna, quien 
dio a conocer los pormenores de esta gran 
clausura y en seguida se rindió honores 
a nuestro lábaro patrio, participando la 
escolta de esa escuela.

Maestros amigos, padres veían como 
sus hijos realizaban una proeza educativa 
más en su vida al terminar los estudio 
de secundaria, eso pone orgullosos a 
maestros y maestras que una vez más sus 
esfuerzos, su empeño y su experiencia en 
repartir educación de ese nivel les da una 
gran satisfacción y más cuando su trabajo 

ha servido para engrandecer el acervo 
escolar en los jóvenes que serán el futuro 
del mañana en esta comunidad de Milpas 

Viejas.

Han hecho historia en 
muchas cosas, ejemplos; 
varios ciudadanos de ese 
lugar han sido presidentes 
municipales, regidores y 
líderes campesinos y ahora 
con las nuevas generaciones 
que saldrán de ese centro 
escolar servirán para servir 
acrecentando la sabiduría 
educativa en los jóvenes 
del ejido de Milpas Viejas, 

padrinos como Luis Villa quien acompañó a 
su sobrino Daniel villa e igualmente 
José Luis Carranza, posó para 
nuestras cámaras orgulloso de 
su hija, que ese día se graduaba 
del nivel secundaria.

El profesor Miguel Ángel Zavala 
Ovalle, y el prefecto Salvador 
Huerta Rubio, al notar nuestra 
presencia quisieron ser partícipes 
de esta publicación al igual que la 
maestra Fabiola Ramos, que con 
mucha y agradable atención nos 
recibió en ese plantel educativo  
y en donde el prefecto Salvador 
Huerta Rubio y el profesor Miguel 

Ángel Zavala Ovalle, dieron un emotivo 
mensaje ante medio informativo GENTE 
Y PODER, para despedir a los alumnos y 
en su mensaje esto comentaron;  “fue una 
gran experiencia tenerlos estos 3 años, 
porque al principio se veían muy inquietos, 
desesperados y aburridos pero de poco a 
poco se fueron acoplando a este ambiente, 
porque fueron haciendo más amigos fue 
creciendo la comunicación entre ellos y 
sobre todo hubo más confianza hacia los 
profesores y que el en lo personal no los 
veían como alumnos si no como amigos 
que conformaban este plantel.
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Arriba a San Blas el primer avión biblioteca 
gestionado por El Amigo “Layín”

*Gracias a las gestiones realizadas por El Amigo "Layín", arribó esta 
tarde del martes a San Blas, el primero de las siete aerobibliotecas 
que serán instalados en diferentes ejidos del municipio de San Blas.

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Miércoles 15 de Julio  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1743
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Redacción/ Gente y 
Poder 

San Blas recibió en la 
cabecera  mun ic ipa l ,  l a 
primer aerobiblioteca que fue 
gestionada por el Presidente 
municipal de San Blas; Hilario 

Ramírez El Amigo "Layín", 
la que próximamente será 
acondicionada para ofrecer 
servicio educativo y cultural a 
todo el público.

El Alcalde de San Blas; 
El Amigo "Layín", informó 

que el lugar destinado para 
ser ubicado y acondicionado, 
será la playa "El Borrego", 
específicamente en uno de sus 
estacionamientos, lugar en el 
que la gente podrá apreciarle 
pero también utilizarle de forma 
educativa y recreativa, ya que 
tendrá un área simuladora de 
vuel, asimismo explicó que 
las siguientes aerobibliotecas 
que llegarán al municipio 
próximamente, serán ubicados 
en diferentes ejidos. 

El Boeing 737-300, llegó hasta 
San Blas, en partes que serán 
colocadas y armadas en su 
forma  original para sobrevolar, 
la única diferencia es que sus  
vuelos futuros serán educativos 
para bien del pueblo nayarita y 
todos los visitantes del mundo.

Ramírez Villanueva El Amigo 
"Layín", apuntó que es un hecho 
para el municipio de San Blas 
y el estado de Nayarit una 
educación innovadora, muestra 
de ello es precisamente este 
tipo de bibliotecas virtuales, 
que son el presente que los 
estudiantes necesitan.

AGOSTO 21 
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Concluyen sus estudios los niños de sexto  grado de la 
primaria ¨Sor Juana Inés de la Cruz¨, celebrando su clausura

Genteypoder/Tecuala/por: 
Luis Eduardo.

TECUALA.- “Todo lo que empieza 
debe de terminar, pero este fin 
no es el fin, es el comienzo” esto 
dice la directora de la escuela 
primaria ¨Sor Juana Inés de la 
Cruz¨ Rosalía González Rivera, en 
una celebración donde estuvieron 
presentes un grupo de personas 
en la mesa de presídium, entre 
esas distinguidas personalidades 
como invitados especiales, estaba 
el regidor de Acaponeta Ulises 
Arellano Núñez en representación 
al padrino de esta generación de 
clausura quien es Efraín Arellano.

También el maestro Julio 
César Zamorano Briones director 
de la escuela ¨Constitución de 
1957¨, Rosa Ortega Flores la 

nominada para el nombre de 
nuestra generación 2009- 2015, 
también las integrantes de la 
sociedad de padres de familia 
Alma María Tinoco, Evangelina 

Castillo, Gabriela Sugey Rubio 
Virgen, el Ingeniero Francisco 
López Melín director 
de COPLADEMUN 
m u n i c i p a l  e n 
representación al primer 
edil, el presidente Lucio 
Santana Zúñiga, y sin 
faltar la presencia de la 
directora del plantel, la 
señora Rosalía González 
Rivera, maestros de 6to. 
Grado.

Amenizando con el 
cambio de escolta se 

empezó un pase de lista de todos 
los graduados donde todos al 
escuchar su nombre respondían 
con un “Presente”, terminando 
el último pase de lista de esos 
alumnos, empezaron los bailables 
de alumnos de grados más bajos, 
y así pasó esta linda experiencia 
de los alumnos que tomarán 
caminos diferentes, refiriéndose 
en el estudio. 

A este evento acudieron 
también amigos y padrinos de 
esta generación salientes, como  
Gilberto Zepeda Noriega, al igual 
que Juan Manuel Kichik quien 
tuvo a bien acompañar a una niña 
graduada de nivel primaria, también 
se encontraba como padrino el 
integrante de este equipo, Paúl 
Alcaraz González, esto concluyó 
con un pequeño baile acompañado 
de un grupo de banda de música 
para celebrar este grandioso día.

19



Miércoles 15 de Julio de 2015

*Con el respaldo de la XXXl Legislatura 
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Como presidente de la 
Comisión de Industria y Turismo 
hemos propuesto la realización de 
un Foro Estatal de consulta en el 
cual primero se convoque a las 
autoridades de los tres niveles 
de Gobierno que tienen que ver 
con la prestación de servicios, 
preservación del medio ambiente 
y todo lo relacionado a las áreas 
naturales con el interés de que 
Nayarit se convierta en uno de 
los Estados pionero en materia de 
desarrollo turístico y agroindustrias, 

expreso el diputado Francisco 
Monroy Ibarra

Dijo que la intención este 
planteamiento es enriquecer 
el Desarrollo Turístico “Costa 
Capomo” que se lleva a cabo en 
el Municipio de Compostela para 
que FONATUR lo haga  realidad 
a más tardar en el 2016 con un 
capital superior a los 29 mil millones 
de pesos, cuyo proyecto será 
fortalecido también con inversión 
extranjeras  y su importancia reviste 
en que dichos recursos detonaran 

la economía de nuestro estado y 
para ello—afirmó-- es necesario 
contar con  lineamientos acordes a 
las necesidades que tiene Nayarit 
y en eso estamos trabajando para 
hacerlo posible.

Monroy Ibarra informó también 
que durante la reunión de trabajo 
real izada por la Comisión 
Permanente de la Trigésima 
primera legislatura del Congreso del 
Estado, fue acordada la donación 
de un predio al IMSS en Bahía de 
Banderas para la construcción de 

un hospital regional 
que no solo beneficiara 
a la gente de este 
Municipio sino también 
a Compostela y Jalisco, 
c u y a s  a c c i o n e s 
fortalecen el tema de la 
salud en nuestro estado 
y el país, todo ello en 
cumplimiento al compromiso que 
adquirimos con la gente.

Para finalizar señaló que sin 
descuidar el trabajo legislativo 
está visitando continuamente 

ejidos y comunidades de su 
Distrito no solo para conocer de 
cerca sus problemas, sino para 
asumir compromisos con su gente, 
toda vez convertirse en gestor 
incansable de sus demandas y 
planteamientos     

En puerta Foro estatal de Consulta para 
fortalecer desarrollo turístico de Costa Capomo
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Compostela, Nayari t . -Por 
Donkey—Recientemente en la 
Ciudad de México Distrito Federal, 
la Química Farmacobiologa, Lizdy 
Yareli Ortiz Borrayo concluyo 
exitosamente su maestría en 
Ciencias con especialidad en 
Genética y Biología Molecular.

Tras su participación en su último 
Seminario de Evaluación  impartido 
por el Centro de Investigación y 

de estudios 
Av a n z a d o s 
(Cinvestav) 
en el  aula 
magna de l 
Departamento 
de Genética 
y  B io log ía 
M o l e c u l a r 
del  Instituto 
Po l i t écn i co 
N a c i o n a l , 

Lizdy Yareli  se 
declara lista para 
efectuar su tesis 
en esta materia.

Esta maestría 
permitirá a la química 
farmacobiologa, 
o r i g i n a r i a  d e 
C o m p o s t e l a 
d e s a r r o l l a r s e 
en el campo de 
investigación en 
materia de  genética 
y Biología Molecular 
y se estima que el 
25 de agosto de 
este año, recibirá 

su titulación tras la realización de 
su tesis en la materia     

Sus Padres, José Luis Ortiz Arias 
y Olga Borrayo de Ortiz, así como 
su hermana, Priscila Alejandra, 
quien acaba de graduarse como 
Médico Cirujano en la Facultad de 
Medicina de la UAN, se mostraron 
orgullosos de su nuevo logro que 
gracias a su esfuerzo y tenacidad 
hizo posible con el apoyo de sus 
progenitores, lo cual era un anhelo 
para Lizdy Yareli, quien de esta 
manera ejercerá como Maestra 
en Ciencias con especialidad en 
Genética y Biología Molecular. 
Felicidades.

*Impartida por Cinvestav del IPN

Concluye Lizdy Yareli Ortiz maestría en ciencias 
con especialidad en Genética y Biología Molecular  
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Tepic, Nayarit.- Identifica la Fiscalía 
General de Nayarit la identidad del occiso 
localizado el pasado 08 de julio del 
presente, al interior del Fraccionamiento 
Ciudad del Valle. 

El Fiscal Edgar Veytia en conferencia 
de prensa, informó que se trata de Sergio 
Javier Chacón López, de 58 años de 
edad y quien fuera maestro jubilado; y 
que fuera encontrado envuelto en una 
cobija y dentro de una maleta, con sus 
extremidades cercenadas, así como la 
piel de la cara desprendida. 

* Fiscalía identifica occiso de Ciudad del Valle y presenta retrato 
hablado de presunto homicida 

* El cuerpo sin vida de quien fuera identificado como Sergio Javier 
Chacón López, fue localizado el pasado 08 de julio del presente, 

envuelto en una cobija y dentro de una maleta.
* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que el crimen no quedará 
impune, se seguirá trabajando hasta dar con el paradero del 

homicida que lastimó la tranquilidad de las familias nayaritas.
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Continúa Pag. 22

IDENTIFICAN A DESCUARTIZADO
DE CIUDAD DEL VALLE 

Durante las investigaciones realizadas, 
y a través del reconocimiento dactilar se 
pudo determinar la identidad de la víctima, 
solicitando una orden de cateo, procediendo 
a revisar la vivienda del occiso, donde se 
ubicó la escena del crimen, siendo uno 
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Lograr un éxito momentáneo es una 
cosa, puede obtenerse por mera suerte, por 
constancia y dedicación o simplemente por qué 
ya era el momento el correcto, muchos son 
los factores que pueden llevar a un hombre o 
a una administración pública a tener un único 
logro o éxito, difícil muy difícil diría un servidor 
es conseguir tener un éxito reiterado, en efecto 
es abismalmente más complejo obtener una 
sucesión de éxitos o prácticamente obtener 
éxito en todas las acciones emprendidas sea 
un particular o un ente público, en ambos 
casos la sola estadística nos acerca hacia 
algún fracaso o por lo menos a no tener un 
éxito rotundo, y aun a pesar de lo anterior en 
Bahía de Banderas, el alcalde José Gómez 
Pérez está a algunas semanas de hilar un 
año de éxitos al frente de la administración 
pública municipal.

Habrá quien podrá alegar que otros 
municipios tampoco se han visto involucrados 
en escándalos, que están haciendo su 
trabajo de buena manera y que también se 
manejan en el umbral del éxito, sin embargo 
la comparación no sería justa puesto que 
en Bahía de Banderas las apuestas han 
sido mucho más altas, cargando una deuda 
sumamente gravosa heredada por la pasada 
administración, con una fuerte oposición 
de quienes no simpatizan con la afiliación 
partidista del presidente José Gómez, y 
sobre todo con un ritmo de trabajo no visto 
en otras latitudes del estado, el sólo hecho de 
manejar un ritmo de acción tan alto llamaría 
problemas, pero no es el caso de Bahía de 
Banderas.

En los últimos días de hecho se podría 
decir que los éxitos han caído desde el cielo, 
pues hace unos días directivos de la aerolínea 
internacional Southwest, extendieron formal 

invitación al Presidente José Gómez para que 
asistiera al banderazo inicial de la nueva ruta 
Vallarta/Nayarit – Orange County/Santa Ana, 
California la cual estará realizando un vuelo 
diario atendiendo a la gran demanda que el 
destino turístico tiene en los Estados Unidos 
de Norteamérica y para Octubre se añadirá un 
nuevo vuelo desde Houston y en Noviembre 
uno más desde Denver, todo gracias según 
señalaron los directivos de la aerolínea al 
trabajo tremendo de las autoridades por dar 
plusvalía al destino, con playas limpias y 
certificadas, atención de primer mundo y por 
supuesto infraestructura del mismo nivel, no 
en vano Bahía de Banderas tiene La Marina 
más grande y moderna de todo el Pacífico 
Mexicano, Marina que por si fuera poco está 
certificada y ostenta el distintivo Blue Flag.

Eso hablando del éxito turístico y comercial 
que se vive y respira en Bahía de Banderas, 
pero las personas oriundas del municipio 
también son atendidos con total diligencia, 
durante los últimos días el programa de Tardes 
Plateadas de Transformación esta en todo 
su esplendor, dando momentos de alegría a 
los adultos mayores que viven en Bahía de 
Banderas, recordando sus viejas glorias con 
música, bailes y sana convivencia, por otro 
lado las muy populares audiencias públicas 
son una constante que la gente agradece en 
sobremanera por el trato personal e inmediato 
del presidente municipal y sus funcionarios.

Definitivamente generar una cadena de 
éxitos es extremadamente complicado pero 
en Bahía de Banderas, el alcalde José Gómez 
lo está haciendo parecer una tarea sencilla 
como abrir y cerrar el palacio municipal, 
enhorabuena por su gran desempeño a pesar 
de las difíciles circunstancias financieras.

Bahía de Banderas éxito tras éxito 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

de los baños de la misma. 

Asimismo, en el lugar fueron encontradas 
unas herramientas cortocontundentes 
–dos machetes, un marro, un cincel y 
un cuchillo- con los cuales, derivado de 
la implementación de reactivos se logró 
determinar que contenían restos de 
sangre humana. 

El Fiscal Edgar Veytia, mostró además 

el retrato hablado del presunto asesino, 
al cual se tiene plenamente identificado 
y que fuera su última pareja sentimental. 

Finalmente el Fiscal General dejó 
claro que el crimen no quedará impune, 
se seguirá trabajando hasta dar con el 
paradero del homicida que lastimó la 
tranquilidad de las familias nayaritas; 
“haremos justicia para Sergio Javier 
Chacón López y su familia”. 
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Oficializa vocero del PRD 
la nueva manifestación

*Contará con la presencia del pelón Escobedo y de Castellón Fonseca 

 Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La dirigencia 
estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) anuncia, por medio 
de su vocero Sabino Mejía, que en la 
nueva manifestación que harán de 
nueva cuenta frente al Seguro Popular 
estarán presentes el presidente del 
mencionado instituto político en la 
entidad Javier Castellón Fonseca, así 
como el diputado local Juan Manuel 
Hernández Escobedo, ampliamente 
conocido como el Pelón Escobedo.

La intención es de todos conocidos, 
luego que para nadie es desconocido, 
que en la institución médica se carece 
de lo más elemental en su cuadro 
básico de medicamentos, no hay 
señalan quienes han acudido al Seguro 
Popular por alguna urgencia propia 
o de algún familiar o amigo que no 
hay ni siquiera una gasa para curar 
alguna herida, además que se carece 
desde hace meses de laboratorio 
bacteriológico, de aparato de rayos 

equis, y de un aparato para ultrasonido. 
Anteriormente, el pasado fin de semana, 
Pablo Estrada junto con líderes locales 
se manifestaron frente a la institución 
médica, el reportero de esta editora 
acudió para cubrir la nota periodista, 
y llamaba la atención las muestras de 
solidaridad de los Santiaguenses que 
a bordo de sus vehículos decían que 
apoyaban el movimiento, mientras 
que algunas mujeres que acudían 
a la tienda de autoservicio Aurrera, 
tomaban parte activa de los reclamos, 
señalando una señora entrada en años, 
cuya identidad me reservo, que no era 
posible que el gobernante manifestara 
en redes sociales que hacia negocios 
con el gobernador electo de Nuevo 
León, el Bronco, ya que le compraba 
y le vendía caballos valuados en un 
millón de pesos.

Es decir compraba y vendía caballos 
valuados en un millón de pesos mientras 
que en las instituciones médicas 
dependientes del gobierno del estado 
no había ni siquiera una simple gasa, 
por tal motivo Sabino Mejía, quien 

fuera director de protección civil en la 
pasada administración, mencionaba 
que ahora que estarían presentes en 
la manifestación que se llevará a cabo 
este viernes de nueva cuenta frente 
al seguro popular y donde estarán 
presentes el Pelón Escobedo, diputado 
local, así como el jerarca estatal del 
PRD, Francisco Castellón Fonseca, 
se reúnan los santiaguenses a apoyar 
este movimiento ya que no es posible, 
dijera Maricela Jiménez ex candidata 
a diputada federal, que no haya en 
el SP ni siquiera las bolsas plásticas 
donde se recoge la sangre que les 
sacan a los donadores para apoyar a 
algún enfermo.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Pavel Jarero 
Velázquez, a pregunta del reportero 
sobre si participará como candidato 
en el 2017 a gobernador del estado o 
como candidato a presidente municipal 
por el municipio de Tepic, luego que 
personas cercanas al legislador señalan 
que Pavel buscará ser candidato a 
presidente municipal de Tepic, y que 
la candidatura a gobernador nada más 
es una estrategia distractora.

En ese sentido de la entrevista 
Jarero Velázquez dijo, “bueno mira, 
yo lo dije ayer ya los derrotamos dos 
veces, tengo la capacidad para tomar 
decisiones creo que Nayarit merece un 
cambio, transformación, no creo en los 

cheques en blanco, no creo en que se 
gane simplemente por ganar, debe de 
haber un programa de gobierno debe 
de haber una orientación política debe 
de haber una idea clara de que hacer 
con el estado de Nayarit, y yo no me 
descarto, nosotros vamos a caminar 
como lo hemos hecho, pero lo más 
importante Chema, quienes estamos 
encabezando los problemas y las 
causas de la gente somos nosotros, 
quienes marchamos para exigirle al 
ejecutivo el cumplimiento del pago 
de la beca, somos nosotros quienes 
hemos levantado la voz para decirle 
que no se necesitaba disminuir los 
presupuestos para el campo, fuimos 
nosotros quienes hemos hecho uso 
de la tribuna en el Congreso para 
defender las causas del pueblo de 

Nayarit. Muchos quieren, muchos 
aspiran, pero no los vemos en la calle, 
ni en el campo de batalla peleando por 
la gente, ese es el tema fundamental, 
entonces nosotros como lo he dicho 
siempre, nosotros en nuestro ritmo 
en nuestra estrategia ahorita salgo 
de aquí (nos encontrábamos en las 
oficinas del CREAN) y nos vamos a 
Yago a entregar zapatos escolares 
para los niños de educación primaria.

La semana pasada estuvimos en 
Sauta, ya fuimos a Cantón de Lozada, ya 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El abigeo se 
encuentra en su máxima expresión 
en el municipio de Santiago, dijo 
anteayer al reportero el presidente de 
la asociación ganadera Faustino Haro 
Beas, luego que la semana anterior 
a esta, nada más en el poblado de 
Sentispac, se dio el sacrificio de 
tres reses en los potreros.

 
Haro Beas manifestó que 

Sentispac, por añadidura es zona 
ganadera, y que en estos tiempos 
de lluvias los ganaderos bajan sus 
reses del cerro para mantenerlas 
en sus potreros donde se dan los  
alumbramientos de la becerrada, 
pues bien, en los campos donde 
se encuentran concentradas las 
vacas y las vaquillas la semana 
pasada, dijo el representante de los 
ganaderos en la región. Tuvimos el 
reporte de 3 vaquillas sacrificadas 
reportándonos los propietarios que 
al acudir a ordeñar por la mañana, 
nada más encontraron el cuero, la 
cabeza y el menudo de las reses, y 
aquí lo que nos parece increíble es 
la forma en la que los ladrones de 
ganado desafían a las autoridades, 
porque eso de matar a tres vaquillas 

en potreros diferentes dan a entender 
que se trata de personas que sacrifican 
el ganado para hacer negocio, 
es decir para vender la carne en 
establecimientos clandestinos, por 
lo que esto se convierte en una bien 
articulada red de complicidad entre 
abigeos y personas que se dedican 
por medio de tiendas de abarrotes a 
vender la carne del ganado robado 
y sacrificado de manera ilegal.

Faustino Haro mencionó que es 
tanta la audacia de los roba vacas 
que cuando algún ganadero se dedica 
a investigar quien o quienes fueron 
los responsables estos mismos sin 
inmutarse les dicen que “mejor no 
le muevas vale, porque ahorita te 
robamos y matamos una de tus 
vacas, pero si vas a denunciarnos 
al MP al rato te matamos a ti, o a 
alguien de tu familia”. “Por eso se 
abstienen de denunciar el robo 
de su ganado los afectados, no 
obstante que se les aconseja que no 
tengan miedo, que acudan ante la 
instancia correspondiente a poner su 
denuncia, ya que esto de continuar 
como hasta ahora terminará por 
arruinarnos”. Explicó finalmente el 
presidente de la ganadera local, 
Faustino Haro Beas.

Descarado el robo y sacrificio de 
ganado en el campo: Faustino Haro 

fuimos a Emérita, ya fuimos a acatan de 
las Piñas. Estoy cumpliendo mi palabra 
junto con el diputado Eddy Trujillo, y 
vamos a seguir entregando más de 1500 
pares de zapatos escolares en nuestra 
región gratuitos, porque hicimos  ese 
compromiso, la gente confió en nosotros 
entonces te puedo decir. Falta un buen 
tramo para la gubernatura de Nayarit, 
entonces yo no me descarto, creo que 
debemos de privilegiar un acuerdo con 
MORENA, un acuerdo con el Partido del 
Trabajo, y un acuerdo con el Movimiento 
Ciudadano, muchos no creen en esa 
ruta y yo les he demostrado que se les 
puede derrotar, lo hice como candidato 
a presidente, lo hice como candidato 
a diputado, los he enfrentado y los 
he derrotado y creo que también las 
ideas y las ideologías cuentan, no se 
trata de que nos juntemos cuando no 
tenemos ninguna afinidad ganemos y 
luego nos peleemos. Y es que te has de 
acordar, ganamos con Toño Echevarría, 
y 5 meses después corrió a quienes lo 

habíamos acompañado en ese triunfo, 
empezando con Guadalupe Acosta 
Naranjo, entonces hay que aprender 
también de la historia, quien no aprende 
la historia está condenado a fracasar y 
a volver a fracasar, yo por eso te digo 
Santiago es un ejemplo de que se 
pueden hacer cosas muchos no creían 
y ahorita que entré por la Presa, pues 
me dio mucho gusto ver la calle que se 
pavimento, subí por el bordo luego pase 
por la planta potabilizadora, entonces 
creo que las cosas se pueden lograr 
Nayarit necesita a alguien a quien no le 
tiemble la mano, que tome decisiones, y 
yo estoy puesto. Ya lo hicimos y vamos 
a construir para estar en el 2017 y los 
que dicen muchas cosas, pues mira 
son de dudosa procedencia porque 
a veces están en un proyecto y no lo 
terminan cuando ya dieron el brinco a 
otro lado, porque son muy inestables 
yo por eso confió en los ciudadanos, 
y para el 2017 yo no me descarto”. 
Estableció Pavel Jarero.

Para el 2017 yo no me descarto, mi 
trabajo me recomienda: Pavel Jarero
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